## El Legislativo supervisará despliegue militar en calles

EXCELSIOR

Las Fuerzas Armadas realizarán labores de seguridad pública cuatro años más, de 2024 a 2028, pero con la supervisión del Poder Legislativo.

El pleno del Senado declaró ayer la validez de la reforma militar y ordenó su publicación en el *Diario Oficial de la Federación*, luego de la aprobación de 20 congresos estatales y el rechazo de Guanajuato.

La reforma contempla que por primera vez se obligue a los titulares de la Sedena y de la Marina a comparecer ante una comisión, creada ex profeso por senadores y diputados federales, para informar del trabajo que realizan los militares en el auxilio de las labores de seguridad pública.

Leticia Robles de la Rosa
 PRIMERA I PÁGINA 8
 DECLARATORIA

# Las Fuerzas Armadas en las calles ya son legales

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El pleno del Senado declaró ayer la validez de la reforma constitucional que mantendrá a las Fuerzas Armadas como auxiliares de la seguridad pública hasta 2028, con lo cual el Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de Seguridad Nacional deberá entregar al Consejo Nacional de Seguridad Pública el avance de la entrega de





presupuesto para la mejora de las policías en las 32 entidades del país.

Con el voto positivo de 20 Congresos estatales y uno en contra, el pleno del Senado emitió la declaratoria de validez de esta reforma que por primera vez obligará a los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina a comparecer ante senadores y diputados para informar del trabajo que realizan en el auxilio de las labores de seguridad pública.

Ayer mismo, el pleno del Senado ordenó la publicación de la reforma en el Diario Oficial de la Federación, a fin de que entre en vigor de manera inmediato, con lo cual comenzarán a correr los plazos perentorios para la rendición de cuentas de los organismos de seguridad ante el Poder Legislativo.

La reforma ordena que a partir de la entrada en vigor del decreto, "el Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de Seguridad Nacional informará al Consejo Nacional de Seguridad Pública el grado de avance en el diagnóstico y los programas señalados en el artículo Séptimo Transitorio del Decreto de fecha 26 de marzo de 2019 en materia de Guardia Nacional, a fin de dar cumplimiento a lo establecido en el segundo párrafo de dicho transitorio'

Establece que "para la ejecución del programa (para la mejora de las policías estatales) se establecerán las previsiones necesarias en los presupuestos de Egresos de la Federación y de las entidades federativas, sobre la base de la corresponsabilidad a partir del ejercicio fiscal del 2020"; es decir, el

Secretariado Técnico deberá informar cuánto dinero se ha canalizado, desde la Federación como desde los estados, para fortalecer a las policías civiles para que retomen el papel preponderante en las tareas de seguridad pública.

### EL DATO

#### Recursos

Se deberá informar al Congreso de la Unión cuánto dinero se ha canalizado, desde la Federación y los estados, a fortalecer a las policías civiles.





#### Recibe apoyo de senadores

Monreal canturrea "Amarga Navidad" e insinúa que se va

# Monreal: decidiré en diciembre si me retiro del partido

#### Agarrón con Layda.

"Ahorita es conmigo, mañana contra Ebrard"; el Presidente y Delgado llaman a evitar pleitos

> SILVIA ARELLANO CIUDAD DE MÉXICO

Arropado por 11 senadores y en respuesta a si se va a mantener en Morena, Ricardo Monreal improvisó y entonando una estrofa de la canción "Amarga Navidad", de José Alfredo Jiménez, se limitó a decir: "Diciembre me gustó pa' que te vayas".

En el contexto de la disputa que el zacatecano mantiene con su correligionaria Layda Sansores, gobernadora de Campeche, el presidente Andrés Manuel López Obrador y el dirigente del morenismo nacional, Mario Delgado, llamaron a evitar los ataques y las fracturas internas, pues esa es la única vía que tiene la oposición para ganar.

Un día después de que Sansores afirmó que Monreal debió irse "antier" de Morena, los reporteros que acudieron a la conferencia de prensa que encabezó el legislador le preguntaron si se va a mantener en ese partido.

El zacatecano respondió: "Vamos a ver, vamos a esperar diciembre, diciembre y sus posadas, porque 'diciembre me gustó pa que te vayas, que sea tu cruel adiós mi Navidad, no quiero comenzar el año nuevo con este mismo amor, que me hace tanto mal, yya después que pase mucho tiempo, estés arrepentido.... Ya mejor no digo nada".

Acusó que "ahorita es conmigo, mañana será con Marcelo (Ebrard) y entre ellos, pero es un error la sucesión adelantada, miren dónde nos tienen. Y me parece que sin reglas claras, sin piso parejo esto será la ley de la selva, la ley de la barbarie, la ley del troglodita".

Por la tarde, senadores de Morena y la oposición firmaron un desplegado de respaldo a Monreal y manifestaron su rechazo a los ataques de la gobernadora.

Al respecto, el presidente López Obrador pidió a los aspirantes de Morena no pelearse, moderarse en sus declaraciones, cumplir con sus responsabilidades y no usar recursos públicos.

Advirtió que quien se comporta de manera grosera no va a ser apoyado por la población. "A quien se quiere pasar de vivo o parecer muy vivillo le va mal".

Mientras, Mario Delgado manifestó: "La única oportunidad que tiene la oposición es nuestra división, tener una confrontación interna. Ahí el llamado es a la responsabilidad de todos a que mantengamos la unidad de nuestro partido, que pongamos sobre todas las cosas la posibilidad que tenemos de continuar con este proyecto histórico".

Con información de: Pedro Domínguez y Omar Brito



Alejandro Armenta y el zacatecano ante medios. CUARTOSCURO



Milenio Diario Sección: Portada,Política

2022-11-10 01:47:51 671 cm2

Página: 1,6,7 \$98,054.19

1/2

# Congreso de Morelos duda de la autopsia capitalina a Ariadna y sostiene al fiscal

DAVID MONROY, CUERNAVACA
El Congreso de Morelos
creará una comisión para investigar el caso de Ariadna, pero descarta remover al fiscal. PAGS. 6 Y 7

# Congreso de Morelos: el fiscal se queda y dictamen de CdMx no es verídico

Caso Ariadna. Legisladores locales solo citarán a comparecer a Uriel Carmona, quien pide a Godoy: "¿y no habrá manera de que la jefa de Gobierno matizara?"

DAVID MONROY Y ALMA PAOLA WONG/CUERNAVACA

El Congreso de Morelos consideró carentes de veracidad y sin pruebas los dichos de la Fiscalía General de Justicia de CdMx y de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que involucran al fiscal estatal, Uriel Carmona, en el encubrimiento del feminicidio de Ariadna Fernanda López, cu-yo cuerpo fue encontrado en Tepoztlán el pasado 31 de octubre.

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Francisco Sánchez, de PAN, aseguró que no solicitarán la separación temporal del cargo, la renuncia ni removerán a Carmona, a menos de que existan pruebas que lo incriminen en el caso.

"El tema de la fiscalía, de las acusaciones que se han hecho, han sido aseveraciones que carecen de un sustento legal; no somos nosotros los que tenemos que determinar, todos son inocentes hasta que no se les demuestre lo contrario (...) En ese tenor nos vamos a conducir, por eso vamos a hacer comparecer al fiscal", afirmó.

Dijo que lo mismo hicieron con el gobernador Cuauhtémoc Blanco cuando apareció una fotografía con líderes criminales.

El presidente de la comisión de Seguridad Pública, Julio César Solís, de Movimiento Ciudadano, a quien se le atribuye una relación cercana con Carmona, aseveró que "como diputados no podemos emitir un juicio de valor, desacreditando o dando por ciertos los resultados.

"Y así como no podemos desacreditar o dar por válida esa necropsia que se realizó en Morelos, tampoco podemos dar por cierta, por válida o por falsa, la necropsia que se dio en el Estado de México (sic). Es por eso que decidimos formar esta comisión, para que se encargue de dar seguimiento, conocer la verdad y saber dónde estuvo el error y quién miente".

Los legisladores citaron al fiscal para que explique el estado de varias investigaciones; al titular de la comisión estatal de Seguridad, José Antonio Ortiz, para que explique el incremento delincuencial, y al secretario de Gobierno, Samuel Sotelo, para esclarecer el aumento de feminicidios.

Por separado, la fiscal especializada en el delito de feminicidio en Morelos, Fabiola García Betanzos, defendió la necropsia realizada a Ariadna López, en la que, aegura, no se encontraron golpes en el cuerpo de la joven.

"Hay un respaldo fotográfico y digitalizado de que la víctima no presentaba traumas múltiples por golpes, yo puedo asegurar que no", dijo a Azucena Uresti para Radio Fórmula.

#### Lo expone

Claudia Sheinbaum reveló que el fiscal de Morelos, Uriel Carmona, solicitó que "matizara" sus declaraciones sobre la investigación por el feminicidio de Ariadna.

Al finalizar su conferencia de prensa, la jefa de Gobierno bromeó sobre dar a conocer un hecho que le confió ayer Godoy.

"¿Saben lo que le dijo el fiscal? Es que me lo contó hoy (ayer) la fiscal Ernestina Godoy. En la llamada que le hace el fiscal de Morelos le dice 'oiga y ¿no habrá manera de que la jefa de Gobierno matizara?".

Cuestionada sobre cuál es su respuesta a la petición del fiscal morelense, aclaró que "no nos vamos a quedar callados".

Informó que la madrugada de ayer la fiscalía de Morelos entregó la carpeta de investigación del caso y será la CdMx la encargada de revisar la indagatoria.

"Nos comentó la fiscal que en en la madrugada la recibieron y apenas van a revisarla. Todavía la fiscalía no nos podía comentar nada y además hay que guardar el debido proceso en estos temas, pero sí, finalmente entiendo que ante lo que mencioné el día de ayer (martes) tomaron la decisión de entregarla", dijo.

El pasado martes, la mandataria afirmó que la fiscalía de Morelos notificó que entregaría la car-







Milenio Diario Sección: Portada,Política 2022-11-10 01:47:51

671 cm2

Página: 1,6,7

\$98,054.19

2/2

peta hasta el 13 de noviembre.

Durante su conferencia, la jefa de Gobierno cuestionó también la divulgación de elementos de la investigación en curso.

"Yo no apruebo que en ningún área del gobierno de la ciudad, en la fiscalía o en el Tribunal haya filtraciones de este tipo".

Con información de: Iván Ramírez, Lauro Galicia y Gaspar Vela.

#### Conversaciones.

#### El diario *El País* dio a conocer el diálogo entre los implicados

Vanessa: Ya me mandó mensaje otro de sus amigos... Creo que el que sabe un poco más es Ernesto, o sea cosas como a qué hora se fue y en qué, o sea Uber o taxi. Que si les puedo compartir esa info... Es que van a meter denuncia. Rautel: Amorcito, me da miedo todo esto.

Vanessa: Pero, amor, no es nuestra culpa. Ni va a ser contra ti.

**Rautel:** Pues estaremos de por medio.

Vanessa: Sí, pero ya saben que fui la última que la vio. Rautel: ...

Vanessa: ¿Qué hago? Rautel: No, está bien que cooperemos, pero con

cuidado en los detalles.

Vanessa: Lo que me mandes de información les mandaré. Rautel: (Diremos que) Nos fuimos del Fisher's a las 6:30... venía Ernesto, Anita, José, Puñe, yo y Ari. Estuvimos en mi casa hasta las 9, todos se fueron. (Ella) Debió pedir Uber como las 9. Pero nadie confirma que se haya subido.



La mandataria capitalina anunció una inversión de 800 mdp en la rama farmacéutica del Grupo Neolpharma. ESPECIAL





ACUSA A SHEINBAUM DE CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO

# Definirá Monreal en diciembre si se va o no de Morena

Ricardo Monreal informó que en diciembre definirá si se va o no de Morena. "Si van a atacarme y a destruirme que comiencen, porque les va a costar trabajo", dijo el senador y aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024, ante la embestida de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, y de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien —según él— está detrás de la campaña de desprestigio.

\_\_\_E. Ortegα / PÁG. 36

## "HOY ES CONMIGO, MAÑANA SERÁ MARCELO"

# Monreal definirá en diciembre si se va o se queda en Morena

"No me voy a quedar callado, porque veo con mucha claridad la operación política en mi contra, y porque no soy ningún cobarde ni voy a dejarme", advierte

Si no hay piso parejo entre los aspirantes, prevalecerá sólo la ley de la selva, asegura

FINANCIERO

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.cc

"Si van a atacarme y a destruirme, que comiencen, porque les va a costartrabajo", soltó el senador Ricardo Monreal, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia rumbo a la elección de 2024, quien, ante la embestida en su contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, y –según el propio legislador– la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anticipó que en diciembre definirá si se va o se queda en Morena.

La víspera, la gobernadora Sansores, en su programa Martes del Jaguar, afirmó que el líder de la bancada de Morena en el Senado, así como integrantes de su familia, poseen en conjunto 48 propiedades, las cuales suman mil 801 hectáreas.

Ante ello, el legislador zacatecano insistió que esperará a que la Fiscalía General de la República concluya los peritajes de las pruebas, que presentó en la denuncia mediante la cual demuestra que la gobernadora de Campeche ha violado de manera sistemática la ley, para que dicha institución solicite a la Cámara de Diputados el desafuero de Sansores: "Voy a estar en espera prudentemente, porque no hay forma de que se escape".

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta advirtió, en rueda de prensa, acompañado por un grupo de senadores morenistas, entre ellos el presidente de la Mesa Directiva Alejandro Armenta, que, en el proceso de sucesión anticipada que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador, le va a ganar tanto a Sheinbaum Pardo, como "a los preferidos del poder".

Monreal consideró que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México es quien, con la ayuda de asesores extranjeros, está detrás de la campaña de desprestigio en su contra.

"Hay intereses muy fuertes tratando de eliminarme a la mala, incluso se abroga el derecho de decir que me vaya sin que pueda





El Financiero Sección: Portada, Nacional 2022-11-10 01:50:22

671 cm2

Página: 1,36

\$81,744.16

2/3

existir un mecanismo o una razón.

No es propiedad de nadie, ni de los adelantados ni de las corruptas del partido. El partido es de todos, lo construimos todos y lo defendemos todos", dijo ante los ataques en su contra de Layda Sansores, a quien, por otra parte, acusó no sólo de violar la Constitución, sino de estar protegida por un manto de impunidad ante posibles actos de corrupción cuando fue alcaldesa de Álvaro Obregón.

Monreal explicó que en la víspera solicitó a Sheinbaum Pardo "frenar su jauría" porque "es muy fuerte la embestida contra mí, y porque no me voy a quedar callado, porque veo con mucha claridad la operación política en mi contra, y porque no soy ningún cobarde ni voy a dejarme de nadie".

-¿Se va a mantener en Morena? ¿No como dice la gobernadora que se tenía que ir antier? -se le cuestionó.

-Vamos a ver. Vamos a esperar a diciembre, porque 'diciembre me gustó pa' que te vayas. Que sea muy cruel adiós mi Navidad. No quiero comenzar el año nuevo con éste... que me hace tanto mal. Y ya después que pase mucho tiempo, que estés arrepentido'-respondió cantando Amarga Navidad, de José Alfredo Jiménez.

El senador estimó que si no se establecen reglas claras y si no hay piso parejo entre los aspirantes a la Presidencia, en Morena prevalecerá sólo la lev de la selva:

"La sucesión adelantada está generando estragos internos. Ahora es conmigo, mañana será con Marcelo (Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores,) y entre ellos, pero es un error la sucesión adelantada, miren dónde nos tienen", lamentó.



La advertencia. Monreal avisó: "La impunidad la puede cubrir (a la gobernadora Sansores] hasta la Cámara de Diputados, pero va a llegar el día en que termine y entonces nos veremos las caras".

Los elegidos. Asegura que, en el proceso de sucesión anticipada que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador, le va a ganar "a los preferidos del poder".



"Si van a atacarme y a destruirme, que comiencen, porque les va a costar trabajo"

"Hay intereses muy fuertes tratando de eliminarme a la mala"

RICARDO MONREAL / Líder de Morena en el Senado

ELFINANCIERO



MENSAJE. Ricardo Monreal, ayer, flanqueado por Alejandro Armenta y Jaime Bonilla.



Página: 1,39

\$49,559.35

1/2

En tanto, las aportaciones pagadas presentaron un comportamiento variable, poco más de la mitad de las entidades lograron incrementos al ser comparadas con igual lapso del año anterior.

de Zacatecas con una variación positiva

de 22.3%; el tercer mejor crecimiento

del periodo lo obtuvo Guanajuato, con

En cuanto a los decrementos en par-

ticipaciones, los más sobresalientes co-

rresponden a Campeche y Veracruz,

con reducción en sus recursos de 252.2

millones de pesos (-10.7%) y 1,109.0

millones (-9.4%), respectivamente.

EL mayor ascenso fue en Quintana Roo (5.6%) y la caída real más pronunciada, en Veracruz, con una disminu-

ción real de 3.0 por ciento.

#### Comportamiento

Al corte del tercer trimestre del 2022, el gasto federalizado pagado se integró por 1.63 billones de pesos, mayor al mismo

periodo del 2021, con un incremento real de 3.1%; cifra que en términos nomi-

Urbes y Estados Crece entrega a las entidades del gasto federalizado · Reactivación económica y mejora en participaciones ayudaron. ● FÅG. 39 Gasto federalizado pagado VARIACIÓN ANUAL REAL % - PRIMEROS NUEVE MESES DEL 2022 ZACATECAS 10.6 OAXACA 9.8 GUANAJUATO 9.4 -6.8 VERACRUZ CIUDAD DE MÉXICO -4.0

El mayor incremento anual se registró en Zacatecas

-3.7

CAMPECHE

# Crece gasto federalizado pagado en la mayoría de estados del país

 El alza de los recursos federales fue impulsada por una mejora de las participaciones

Camila Ayala Espinosa estados@eleconomista.mx

**EL ECONOMISTA** 

n un contexto de reactivación económica, pero también de un alza inflacionaria, al cierre de septiembre del 2022 el gasto federalizado pagado creció para la mayoría de las entidades federativas.

De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, 26 estados del país tuvieron mayores transferencias federales respecto a los primeros nueve meses del 2021.

Los mayores incrementos se registraron en Zacatecas, pasando de 21,562.3 millones de pesos pagados en enero-septiembre del 2021 a 25,724.3 millones en el mismo lapso del 2022, lo que significó un incremento real de 10.6%, seguido de Oaxaca que pasó de 56,590.6 millones a 67,017.8 millones (9.8% más).

Destacan cuatro entidades con incrementos mayores a 6% real: Guana-

juato, Hidalgo, Yucatán, Estado de México y Sonora.

De los estados con caídas reales resaltan Veracruz y la Ciudad de México con -6.8% y -4.0%, respectivamente; sin embargo, en términos nominales hay incrementos de 516.0 millones de pesos y 5,100.5 millones, cada uno.

El análisis del CEFP precisó que el incremento del gasto federalizado pagado para los subnacionales fue impulsado por una mejora de las participaciones federales pagadas, ya que muestran un comportamiento anual "positivo".

"El incremento anual de las participaciones totales con relación al 2021 es resultado, fundamentalmente, de la mayor recaudación federal participable al tercer trimestre del 2022 respecto a lo recaudado en el mismo periodo del año previo (91,750.3 millones de pesos)", ahondó el análisis.

Al tercer trimestre de este año 27 estados tuvieron incrementos en el rubro de participaciones pagadas, Oaxaca con el mayor crecimiento de 31.1%, seguido



EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de "Libre Utilización de Obras", con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente persona y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.



El Economista Sección: Portada,Urbes y Estados 2022-11-10 03:25:57 378 cm2

nales corresponde a un crecimiento de 164,391,9 millones.

Hay que recordar que el gasto federalizado pagado se integra por el Ramo 28 participaciones, Ramo 33 aportaciones federales, Convenios de Descentralización y Reasignación, Salud Pública y los recursos federalizados del Ramo 23 (provisiones salariales y económicas).

Los conceptos con los mayores recursos fueron los transferidos a los gobiernos locales vía participaciones y aportaciones federales; el Ramo 28 representó 50.5% del total del gasto federalizado, seguido del Ramo 33 cuyo presupuesto significó 38.9 por ciento.

El gasto federalizado pagado representó 31.1% del gasto neto del sector público presupuestario ejercido a septiembre del 2022.



